



Comitán, Chiapas, 14 de marzo de 2025

Comunicado 108/2025

EN CHIAPAS, PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM INAUGURA UNIVERSIDAD NACIONAL ROSARIO CASTELLANOS UNIDAD ACADÉMICA COMITÁN CON EL OBJETIVO DE LLEVAR EDUCACIÓN A TODOS LOS RINCONES DEL PAÍS

- "La educación es un derecho para todos los jóvenes, todo joven que desee estudiar la universidad debe tener derecho a la universidad", destacó
- En el nuevo plantel en Chiapas estudiarán 960 jóvenes en las carreras, maestrías y el doctorado que se impartirán en modalidad distancia-híbrida; presencial-híbrida y a distancia
- Recordó que el objetivo en los próximos seis años es construir más universidades en todo el país para crear más de 330 mil nuevos espacios en educación superior

En Chiapas, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inauguró la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC) Unidad Académica Comitán, el primer plantel de esta institución fuera de la Ciudad de México, con el objetivo de llevar la educación a todos los rincones del país como un derecho de las y los jóvenes.

"Ahora que llegué a la Presidencia de la República, uno de los grandes objetivos es llevar la educación a todos los rincones de nuestro país. La educación es un derecho para todos los jóvenes, todo joven que desee estudiar la universidad debe tener derecho a la universidad. Y por eso, el día de hoy, no puedo sentirme más orgullosa de poder estar inaugurando la primera Universidad Nacional Rosario Castellanos en Comitán, Chiapas", destacó.

En la nueva Unidad Académica Comitán de la UNRC estudiarán 960 jóvenes quienes podrán cursar la modalidad distancia-híbrida: licenciaturas en Administración y Comercio; Derecho y Criminología; Mercadotecnia y Ventas; Relaciones Internacionales. Presencial-híbrida: Administración y Comercio; Derecho y Criminología; Derecho y Seguridad Ciudadana; Desarrollo Comunitario para el Bienestar; Economía y Desarrollo Sostenible; Mercadotecnia y Ventas; Relaciones Internacionales; y Turismo.

En posgrado, a distancia: la especialidad en Interpretación y Traducción de Lenguas Indígenas en los Servicios Públicos; la maestría en Seguridad y Soberanía Alimentarias; la maestría en Territorio y Memoria Histórica; además del doctorado en Ciencias de la Sustentabilidad.





La Jefa del Ejecutivo Federal, puntualizó que el objetivo de su administración es crear más universidades en Chiapas y en todo el país y con ello abrir más de 330 mil nuevos espacios para que más jóvenes puedan acceder a la educación superior.

"Vamos por más, por más universidades en Chiapas y en todo el país. Que los jóvenes tengan la posibilidad de estudiar en la Rosario Castellanos, en las Universidades Benito Juárez y también en las universidades públicas, en el Politécnico (...) Y el Tecnológico Nacional de México también. Educación, educación y más educación. Educación pública gratuita, eso es lo que vamos a llevar a todo el país", agregó.

Recordó que cuando fue Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, creó la Universidad Rosario Castellanos con la convicción de regresarle al pueblo todo lo que le dio en su época como estudiante. Institución educativa en la que actualmente estudian cerca de 70 mil jóvenes y de la que ya se graduaron la primera y segunda generación de estudiantes.

Destacó que esta institución de educación superior lleva el nombre de la escritora mexicana oriunda de Comitán, Chiapas, Rosario Castellanos, debido a que es una mujer que cerró muchas brechas para las mexicanas, pero además porque con la llegada de la primera Presidenta, también llegaron aquellas mujeres que marcaron la historia de la nación.

"Llegamos todas, porque llegamos con nuestras bisabuelas, que no les dieron el derecho a la educación; llegamos con nuestras abuelas, que lucharon por el derecho al voto; llegamos con nuestras madres, que nos dieron su vida y que además nos enseñaron y abrieron brecha para las mujeres en nuestro país, y llegamos también con nuestras hijas y llegamos con nuestras nietas. Y en esos nombres de nuestras ancestras, de quienes lucharon antes que nosotros, está en grande, muy grande, el nombre de Rosario Castellanos, una mujer que no solamente nos sigue iluminando con sus letras, sino que abrió brecha, abrió el camino para que las mujeres mexicanas pudiéramos tener todas las posibilidades", subrayó.

La Presidenta de México destacó que, para ella, inaugurar una universidad pública es una acción que tiene un significado especial, ya que a los 15 años, siendo estudiante del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Sur se involucró en la participación política para que todos los jóvenes tuvieran la oportunidad de estudiar y no se les tachara de "rechazados".





La secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez, informó que se firmó un convenio con universidades públicas y privadas de Chiapas, así como con los centros de investigación de la Secihti, para que den su apoyo a la Unidad Académica Comitán, Chiapas.

Destacó que la meta es lograr que haya, al menos, un plantel de la UNRC en cada estado de la República para que con ello se forme a los profesionales que el país necesita.

“La educación es la estrategia de transformación social más poderosa: Contribuye a la comprensión de la gran diversidad de pensamientos y concepciones culturales. Además, forma a los y las profesionales que México necesita”, agregó.

La rectora de la UNRC, Alma Xóchitl Herrera Márquez, aseguró que la inauguración de este plantel marca un día histórico para la nación al ser la primera sede fuera de la Ciudad de México, lo que demuestra el compromiso de la Presidenta de México con la educación pública.

“Muchas veces ha reiterado nuestra Presidenta: ‘La educación no es un privilegio, es un derecho humano y como tal, debemos garantizarlo para todas y todos’. En palabras de Rosario Castellanos: ‘El deber del intelectual es dar testimonio’. Y hoy nuestra Presidenta da testimonio de su compromiso con la educación desde la Universidad Nacional Rosario Castellanos, reafirmando que este es el motor de la Transformación”, aseveró.

Añadió que además de la Unidad Académica en Comitán, Chiapas, también será inaugurado un plantel en Tijuana, Baja California.

“Al educar a nuestra juventud en estos territorios, estamos enviando un mensaje claro: El aprendizaje no tiene límites geográficos, ni debe estar condicionado por un lugar de nacimiento. Cada rincón del país merece una educación donde cada estudiante tenga la oportunidad de construir su futuro”, comentó.

El gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, aseveró que la Universidad Nacional Rosario Castellanos Unidad Académica Comitán sumará significativamente a la infraestructura académica de Chiapas y del país, además de que será un espacio que ayudará a las familias del estado ya que no tiene cuotas de inscripción ni colegiaturas.





"Nosotros nos inspiramos en su trabajo, en su liderazgo. Usted es una mujer que nos está enseñando, nos está dando nuevas herramientas, quienes estamos en la actividad pública. Yo he comprendido su compromiso social con México. Y quiero que sepa que sigo su ejemplo, que no me quiero equivocar nunca, que no quiero fallarle a su confianza, y nunca voy a fallar y traicionar al pueblo de Chiapas", comentó.

La estudiante de la carrera de Derecho y Criminología de la Universidad Nacional Rosario Castellanos Unidad Académica Comitán, Estefanía Castellanos López celebró que esta universidad les brinda oportunidades a estudiantes de diferentes municipios de Chiapas ya que no es selectiva y tampoco discrimina a los estudiantes, por ello agradeció en nombre de todos sus compañeros la apertura de esta sede.

Acompañaron a la Presidenta de México, el secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo; el rector general de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí; la directora de la Universidad Nacional Rosario Castellanos Unidad Académica Comitán, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes; la coordinadora general de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social de la Presidencia de la República, Leticia Ramírez Amaya; el secretario técnico del Gabinete de la Presidencia y coordinador general de Programas para el Bienestar, Carlos Torres Rosas; el presidente municipal de Comitán de Domínguez, Mario Antonio Guillén Domínguez y el hijo de Rosario Castellanos, Gabriel Guerra Castellanos.

—000—

